



Historia de los Greenkeepers

Sabemos que los orígenes del Golf se remontan a un periodo comprendido entre los siglos XIV y XV y que su creación se atribuye a los escoceses.

Lo que sí es difícil encontrar es la historia de los primeros Greenkeepers.

Estos solían ser campesinos que allanaban los terrenos, donde se practicaba el golf.

La zona del green eran de tierra o arena, sin hierba que se mantenían llanas, en las calles se cortaba la hierba de prado autóctona que nacía con máquinas de tracción mecánica arrastrados por caballos.

Greenkeepers en España

El primer campo de golf se fundó en las palmas en 1981, por un grupo de ciudadanos británicos, en aquel momento no se creó en la figura del greenkeeper, dirigiendo personalmente un grupo de socios (lo que sería ahora un comité de competición) los trabajos del campo con personal poco preparado para su cometido.

Club golf San Cugat se fundó en el año 1914 siendo el primer campo de Cataluña.

Con el paso de los años se han ido creando nuevos campos que no disponían de responsable cualificados, en el mejor de los casos eran jardineros reciclados para un campo de golf.

Esta situación se ha mantenido durante muchos años, hasta que el golf empezó a tomar auge creciente, siendo espectacular los últimos años.

Si a esto le añadimos la creación de nuevos campos de golf esencialmente comerciales, la problemática del cuidado y mantenimiento de los campos cambia radicalmente, exigiendo de los responsables unos conocimientos y responsabilidad, que en otros momentos quizás no fuera tan necesarios.

Perfil actual de un greenkeeper

Actualmente el perfil de un buen greenkeeper debe ser muy exigente, ya que no podemos olvidar que con unas instalaciones más o menos lujosas el jugador de golf aprecia sobre todas las cosas el estado y cuidado de un campo de golf.





Con las nuevas tecnologías y la evolución de las maquinas el greenkeepers se transforma en una persona que debe reunir un conjunto de conocimientos que intentare enumerar de la forma mas reducida posible.

1. Debe tener conocimientos agronómicos del suelo , de sus necesidades, y los procesos de adaptación a las posibles especies autóctonas .
2. Debe estar al corriente de todas las novedades, tanto en maquinarias como en los productos agrícolas que sufrían en el mercado.
3. Debe tener conocimiento informáticos para aplicar y gestionar las nuevas tecnologías.
4. Debe tener capacidad de organizar y mando para gestionar su personal.
5. Debe estar al corriente de todas las disposiciones relativas a medio ambiente, consumo de agua, y cotaminación del suelo.
6. Debe estar capacitado para asumir y preparar la celebración de eventos especiales.
7. Debe tener conocimientos de jardinería ornamental ya que normalmente se le exige el cuidado y el mantenimiento del entorno de la casa club.



Las batallas de los greenkeepers.

Somos un colectivo que tenemos que afrontar día a día y a veces con muy pocos medios todos aquellos problemas y controversias que surgen en el campo.

1-El agua

Estoy convencida que todos nosotros intentamos ahorrar el agua, pero hay unas necesidades mínimas que ningún ser vivo puede prescindir, humanos animales y plantas.

Un campo de golf es un ser vivo, y las nuevas disposiciones, con respecto al consumo del agua dificulta nuestra labor hasta extremos verdaderamente complicados.

Los campos que ya están conectados a depuradora son concientes de los problemas que la calidad del agua esta ocasionando.

2-La masificación

Actualmente la mistificación de jugadores de golf, algunos con nivel realmente bajo de juego y de vehículos, crea un problema añadido que obliga a un mantenimiento muy superior al que se requería hace algunos años.

3-Comites de competición y dirección de club.

Obviamente los comités de competición desean y a veces exigen la máxima calidad para sus socios o para sus clientes. Las decisiones del comité , chocan muchas veces con los presupuestos con los que cuenta el director del club, en medio de estos conflictos de intereses nos encontramos los greenkeepers, que en muchas ocasiones tenemos que hacer casi el milagro para conciliar en lo posible ambas posiciones.

Joaquim Frígola
Club Golf Platja Pals